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MELELLA RECORRIÓ LA OBRA DE LA CANCHA 
DE CÉSPED SINTÉTICO DEL CLUB SAN MARTÍN

Para el presidente del Concejo Deliberante, sería una solución para el 
desborde del relleno sanitario, la creciente demanda 
habitacional, y la falta de tierras.

PINO DESTACÓ LA NECESIDAD 
DE AMPLIAR EL EJIDO URBANO

NUEVA EDICIÓN 
DE “CASA 
ACÚSTICA” 

AVANZA LA OBRA 
DEL CENTRO 
DE SALUD DE 
CHACRA XI 

Los directivos mostraron al Gobernador las refacciones y mejoras que se están llevando 
adelante, como la instalación de la propia cancha de fútbol, espacio 
emblemático del deporte en Río Grande.

LAS PRINCIPALES MEDIDAS DE SEGURIDAD 
ANTES DE SALIR A LA RUTA
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Desde la Fundación Ambiente y Recursos Naturales consideran urgente definir un 
lugar para localizar uno nuevo. El problema comienza a visibilizarse en 
distintos lugares del país.
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Luego del fatal accidente del fin de semana en el que perdieron la vida dos personas en Ruta 3, 
desde Seguridad Vial recordaron algunas de las principales recomendaciones 
al volante.

INMINENTE COLAPSO DEL 

RELLENO SANITARIO
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Impulsada por la Secretaría 
de Cultura municipal, la nueva 
edición del evento donde se 
presentan artistas de la ciudad, 
tendrá lugar en la Casa Beban, los 
viernes 27 de enero 
y 3 de febrero.

USHUAIA

Responderá a la demanda de 
Salud de barrios cercanos como 
Vapor Amadeo, Los Cisnes y 
San Martín Norte. Contará con 
enfermería, clínica médica, 
pediatría, ginecología, odontología 
y psicología.
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El Presidente del Concejo Delibe-
rante de la ciudad de Ushuaia, Juan 
Carlos Pino, remarcó la necesidad de 
ampliar el ejido urbano como solución 
a la tensión por el desborde del relleno 
sanitario, la creciente demanda habita-
cional y la falta de tierras.  

“Desde hace muchos años que veni-
mos planteando la necesidad de la am-
pliación del ejido urbano. Creo que es 
una solución a muchos problemas que 
tenemos en la ciudad como el relleno 
sanitario, la demanda habitacional y la 
falta de tierras”, sostuvo en declaracio-
nes a FM Máster´s.

“Los mayores problemas respecto 
del ejido urbano son el relleno sanita-
rio, la falta de un playón de estaciona-
miento y de una terminal de ómnibus, 
cuestiones que vienen desde hace años 
y no han tenido una solución porque la 
prioridad fue la solución a la demanda 
habitacional”, expresó el concejal. 

Puntualmente, sobre el relleno sa-
nitario de Ushuaia Pino observó que 
“está ubicado al límite de la ciudad y 
es otro de los problemas que tenemos 
desde hace mucho tiempo en la ciu-
dad, lo que indica la dimensión de la 
falta de ampliación del ejido urbano”. 

El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia, Juan Carlos Pino, planteó la ampliación del ejido urbano como solución a problemas 
de la ciudad como el desborde del relleno sanitario, la demanda habitacional y la falta de tierras.

Además, Pino reconoció que “si bien 
el relleno sanitario se  ha ampliado 
en una celda más que tiene una du-
ración de tres o cuatro años nomás y 
‘paremos de contar’, hay que buscar 
otra alternativa”.

“Hay un proyecto de integración 
del relleno sanitario con Río Grande 
y Tolhuin, pero fue una mención que 
se hizo al comienzo del año pasado. 
Sin duda sería una solución la de cen-
tralizar las tres ciudades en un relleno 
sanitario provincial”, sugirió.

Referido a la falta de tierras, Pino 
sostuvo que “hoy ni el Estado provin-
cial ni el municipal como tampoco los 
privados tienen tierras para la deman-
da habitacional”. “Cuando nosotros 
hablamos de ampliar el ejido urbano 
lo hacemos pensando en que contem-
ple un circuito económico, habitacio-
nal, de emprendimientos productivos 
y turísticos que le de un margen a la 
ciudad por los próximos 20 o 30 años, 
porque actualmente, la cuarta gene-
ración de fueguinos está en un grave 

problema ya que en el futuro no van a 
tener solución habitacional”, agregó.

Referido a este punto, Pino expresó 
que “si no ampliamos el ejido urbano 
tenemos que modificar el código de 
planeamiento urbano y establecer otros 
parámetros que tienen que ver con la 
altura de los edificios”.  

Por último, el Presidente del Concejo 
Deliberante de Ushuaia reconoció que 
“independientemente de esto, hay que 
pensar más allá porque cuando habla-
mos de la ampliación del ejido urbano 
tenemos que hablar de futuras genera-
ciones”. 

“Aspiramos a que el proyecto que 
se trate este año en la legislatura debe-
ría ser el que unifica la ruta de la costa 
con la ruta J, que le daría una perspec-
tiva de crecimiento a la ciudad a futuro; 
juntando las tres rutas se generaría un 
circuito económico, turístico y habita-
cional”, opinó al respecto Pino.

“Hay que discutirlo. Este es un año 
electoral donde muchos de los proyec-
tos se van a discutir dentro de la Legis-
latura y nosotros aspiramos a que la 
ampliación del ejido urbano este año 
esté dentro de la agenda legislativa”, 
sentenció.

JUAN CARLOS PINO DESTACÓ LA NECESIDAD 
DE AMPLIAR EL EJIDO URBANO 

AVANZA LA OBRA DEL 
CENTRO DE SALUD 
MUNICIPAL DE CHACRA XI 

Responderá a la gran demanda en 
materia de salud pública del lugar y de 
barrios cercanos como Vapor Amadeo, 
Los Cisnes y San Martín Norte. Con-
tará con atención en enfermería, va-
cunatorio, clínica médica, pediatría, 
ginecología, odontología y psicología.

Las secretarias de Salud y de Obras 
Públicas, Eugenia Cóccaro y Silvina 
Mónaco, respectivamente, recorrie-
ron el Centro de Salud Municipal N°4 
ubicado en Chacra XI. Este espacio 
fortalecerá la atención sanitaria de 
una zona de Río Grande que se en-
cuentra en pleno crecimiento.

Al respecto, Cóccaro expresó que 
“el nuevo Centro de Salud será muy 
importante para las vecinas y vecinos 

USHUAIA

de Chacra XI porque va a brindar un 
servicio fundamental para toda la 
comunidad en materia de salud pú-
blica”.

Detalló que “va a contar con asis-
tencia de enfermería, vacunatorio, 
clínica médica, pediatría, ginecolo-
gía, psicología y odontología, una 
de las necesidades más urgentes que 
tiene nuestra población”.

Respecto a los avances de la obra, 
Mónaco señaló que “está muy avan-
zada en la estructura de elevación, 
se está techando y armando las pa-
redes. Este es un paso enorme en 
materia de salud para descentralizar 
servicios sanitarios en cada uno de 
nuestros barrios”.

RÍO GRANDE
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Teodora Serrano, titular del área de seguridad vial de la zona Sur, recordó las principales recomendaciones para los automovilistas 
que por estos días salen a la ruta por vacaciones. Son las medidas de prevención a tener en cuenta, para evitar accidentes. 

Luego que el fin de semana pasado 
se conociera el lamentable saldo de dos 
personas fallecidas en un accidente de 
tránsito en la ruta 3, en la zona Norte de 
la provincia, la directora operativa y de 
seguridad vial de la zona Sur, la inspec-
tora Teodora Serrano, recordó algunas 
de las principales recomendaciones en 
términos de seguridad en la conduc-
ción vehicular.

Tales recomendaciones de buenas 
prácticas en la conducción, impartidas 
a diario en los puestos de control, se re-
miten, por ejemplo, al uso del cinturón 
de seguridad, “que es súper importan-
te, todavía existen personas que no se 
amigan con esta medida de seguridad 
pasiva, pero deben hacerlo porque es 
una de las herramientas que más vidas 
ha salvado” comentó Serrano.

A la hora de iniciar un viaje, es fun-

LAS PRINCIPALES MEDIDAS DE SEGURIDAD 
ANTES DE SALIR A LA RUTA

INTERÉS GENERAL

damental el descanso de los conduc-
tores. Si bien no hay patrones estable-
cidos en la reglamentación vigente, 
“lo recomendado, de acuerdo con la 
edad del conductor, es descansar des-
pués de un tramo de tres horas una 
persona joven, y tal vez una persona 
mayor cada dos horas”.

El funcionamiento correcto de to-
dos los cinturones de seguridad del 
vehículo, no exceder la cantidad de 
pasajeros dentro del vehículo, dado 
que cada uno debe contar con sus 
cinturones de seguridad y los meno-
res con el debido sistema de retención 
infantil, fueron otros tres puntos de 
importancia sobre los que informó

Incluso hizo referencia a las mas-
cotas, que en su caso “cuentan como 
una persona más dentro del vehícu-
lo y debe de ir provista de un arnés 

anclado a un cinturón de seguridad” 
desaconsejando totalmente que via-
jen en el baúl.

También reparó en la inconvenien-
cia de distintos objetos o artículos 
sueltos en el vehículo, como “carteras, 
mochilas, termos. Ante un eventual 
impacto, todos estos artefactos o ele-
mentos que pareciera que son seguros 
y no pueden provocar nada, vuelan, 
continúan con la energía del viaje y 
pueden terminar golpeando la cabeza 
del conductor o del acompañante”, e 
incluso podrían romper el parabrisas, 
alertó. 

Esos elementos deberían estar ase-
gurados en el baúl, y si el vehículo no 
lo tiene, deben ir en la parte posterior 
con una red que los contenga.

La inspectora Serrano se refirió al 
sistema de retención infantil, no sola-
mente en vehículos particulares sino 
también en los que prestan servicios 
de transporte de pasajeros: “se llaman 
comúnmente sillitas, en realidad son 
butacas y tienen diferentes tamaños 
según la edad, y a medida que van 
creciendo, tienen diferentes tamaños” 

explicó. 
Mediante algunas donaciones que se 

recibieron por parte de la Agencia Na-
cional de Seguridad Vial y el gobierno 
de la provincia, se fueron entregando 
a distintas cooperativas y asociaciones 
de taxis y remises, “para que el usuario 
común, dentro del ejido urbano, infor-
me al momento de solicitar un vehículo 
que va a llevar un menor. Entonces, la 
asociación tiene que entregarle al con-
ductor una sillita, una butaca, para que 
pueda a ese niño, dentro del ejido urba-
no, viajar con seguridad”.

Finalmente, la inspectora Teodo-
ra Serrano comentó una situación que 
puede presentarse a los automovilistas 
en las rutas, y que no todos conocen, 
y es la posibilidad de denunciar algu-
na infracción o anomalía detectada en 
otros conductores: “puede tomar y reca-
bar todos los datos, por supuesto, sería 
mejor documentarlo con una fotogra-
fía y presentarse voluntariamente en el 
Juzgado. El Juez va a citar al propietario 
del dominio que se haya denunciado, 
para solicitar un descargo sobre lo que 
se denuncia”.
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Debido a la problemática ambien-
tal en Ushuaia derivada del inminente 
colapso del relleno sanitario de la ciu-
dad, el abogado experto en cuestiones 
ambientales, Dr. Andrés Napoli, direc-
tor ejecutivo de la Fundación Ambiente 
y Recursos Naturales, expresó por FM 
Master’s su parecer al respecto, puntua-
lizando sobre algunos aspectos impor-
tantes a tener en cuenta en su resolu-
ción.

La problemática de los rellenos sani-
tarios encuentra su raíz en el exponen-
cial crecimiento de cualquier centro ur-
bano “con mucha actividad económica, 
tanto productiva como turística, y eso 
sin lugar a dudas lleva a incrementar 
los residuos, que son un indicador de la 
actividad económica” planteó Napoli.

Indicó que el problema comien-
za a visibilizarse en distintos lugares 
del país, y Ushuaia no es la excepción. 
“Más allá de lo que crecen hacia arriba 
los basurales, también hay que ver lo 
que no se ve, lo que pasa abajo, si ha 
sido impermeabilizado debidamente, 
si tiene un sistema de tratamiento de 
los residuos, lo que tiene que ver con la 
emisión de gases y la presencia de roe-
dores” según enumeró.

Así, el crecimiento urbano y las tie-
rras utilizadas fundamentalmente para 
la cuestión residencial y la actividad 
económica, deja cada vez menos lugar 
a rellenos “que son muy necesarios”.

El experto consideró fundamental 
comenzar a trabajar en la separación 
de los residuos: “no todos los residuos 
tienen que ir a los rellenos sanitarios. 
La separación se debe gestionar”. En 

Andrés Napoli, director de la Fundación Ambiente y Recursos Naturales, consideró urgente definir un lugar para localizar un eventual 
nuevo relleno sanitario en la ciudad de Ushuaia, debido al inminente colapso del actual.

el caso particular de Ushuaia, “uste-
des están muy alejados de consumo, 
donde pueden ir a buscarse los siste-
mas para hacer una economía circu-
lar o para reciclarlos en otros procesos 
productivos. Pero claramente hay que 
trabajar en la minimización de eso, en 
una gestión integral de los residuos”.

Establecer el sistema de gestión 
permanente y complementarlo con 
otras cuestiones laterales como “la 
ley de envases, la ley que compren-
da la responsabilidad del productor, 
porque el productor tiene que hacer-
se cargo también de lo que produce, 
la ley que tenga que ver con residuos 
electrónicos. Muchos temas que van 
en complemento, pero que localmen-
te hay que comenzar a trabajar en tér-
minos de gestión” propuso.

En términos generales, el principal 
impacto que genera un relleno sanita-
rio se relaciona con la emisión de los 
gases que produce, “el mal olor nau-
seabundo que produce, es la emisión 
de gases de metano por la descompo-
sición de la basura, para lo cual tiene 
que estar tratado, tiene que haber un 
sistema de liberación de esos gases”.

Además, el abogado mencionó 
que el sistema debe estar totalmen-
te impermeabilizado, de manera de 
proteger las napas y eventualmente 
los cursos superficiales como ríos y 
arroyos. Y, por supuesto, la presencia 
permanente de roedores que acarrea 
problemas de la salud: “si hay pobla-
ción circundante, esos roedores van a 
alimentarse cada vez más aquí y van 
a expandirse hacia las proximidades”. 

En otro aspecto, evaluó que volcar 
residuos en el relleno indiscrimina-
damente sin una clasificación previa, 
como ocurre en nuestra ciudad, “es 
bastante nocivo porque generalmente 
los residuos de obra no van a los re-
llenos sanitarios, van a otros lugares 
establecidos para eso. Ni hablar de los 
residuos industriales y los especiales, 

ADVIERTEN SOBRE EL INMINENTE 
COLAPSO DEL RELLENO SANITARIO

que no pueden ser tratados con los resi-
duos domiciliarios”, tal como alertó.

En cuanto a la capacidad de recep-
ción de un relleno sanitario, Napoli con-
sideró sencillo el cálculo, “son números, 
son modelos matemáticos, el creci-
miento de la población, el crecimiento 
de las actividades, el crecimiento de la 
basura, determinará hasta cuándo va a 
tener ese relleno sanitario”.

Si el relleno está en términos de co-
lapso, “hay que empezar a pensar hacia 
dónde trabajar en el sistema nuevo del 
relleno y tiene que ser establecido todo 
un proceso. No es fácil establecer un re-
lleno sanitario en algún lugar, pero es 
necesario planificar, porque en el me-
diano plazo es muy probable que se ne-
cesite buscar algunas localizaciones”.

“El relleno sanitario no debería ser 
sinónimo de contaminación, si está 
bien tratado, bien impermeabilizado, 
con tratamiento de los gases generales, 
sabiendo exactamente cómo se trata, y 
además con un proceso de cierre” defi-
nió el proceso que plantea.

De tal forma, es importante conocer 
el proceso que lleva adelante el conce-
sionario de los residuos y la autoridad 
de aplicación, el municipio, de mane-
ra de conocer “cuál es la cantidad de 
volumen de relleno que se recibe, cuá-
les son las épocas del año más impor-
tantes en términos de recepción y cuál 
es la proyección”. Así se podrá llegar a 
saber exactamente “cuánto va a poder 
seguir soportando y cuáles son las me-
didas como para que eso pueda generar 
un proceso de mayor durabilidad o de 
transición hacia otros espacios”, consi-
deró finalmente el Dr. Andrés Napoli.

USHUAIA
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A 190 AñOS DE LA 
OCUPACIÓN ILEGAL DE LAS 
MALVINAS POR PARTE DEL 
REINO UNIDO, FERNáNDEZ 
RECORDÓ EL EPISODIO y 
SEñALÓ qUE “NOSOTROS 
CREEMOS MUCHO EN LA 
INTEGRACIÓN REGIONAL” 

DE LOS PAÍSES...

El presidente Alberto Fernández sostuvo que la Argentina “es un pueblo de paz” y ratificó que seguirá manteniendo sus reclamos de 
soberanía territorial sobre las Islas Malvinas y los espacios adyacentes, al tiempo que reiteró su “preocupación” por la militarización 
de la zona por parte del Reino Unido.

Alberto Fernández sostuvo que la 
Argentina “es un pueblo de paz” y ra-
tificó que seguirá manteniendo sus re-
clamos de soberanía territorial sobre 
las Islas Malvinas y los espacios adya-
centes, al tiempo que reiteró su “pre-
ocupación” por la militarización de la 
zona por parte del Reino Unido.

“Somos un pueblo de paz, siempre 
hemos estado contra esa ruptura de la 
soberanía territorial y por eso segui-

“SEGUIMOS RECLAMANDO qUE EL REINO UNIDO 
CESE DE OCUPAR LAS ISLAS MALVINAS”

mos reclamando que el Reino Unido 
cese de ocupar las Islas Malvinas y nos 
preocupa sobremanera que puedan 
convertirse en un lugar donde se mili-
tarice el Atlántico Sur”, dijo Fernández 
durante un reportaje que le realizó la 
Televisión Central China (CCTV).

A 190 años de la ocupación ilegal de 
las Malvinas por parte del Reino Uni-
do, Fernández recordó el episodio y se-
ñaló que “nosotros creemos mucho en 
la integración regional” de los países, 
y por esa razón, manifestó, “estamos 
al lado de China en su reclamo de que 
hay una sola China”.

Al cumplirse ese aniversario, el 3 de 
este mes, el canciller Santiago Cafiero 
dijo que “este acto de fuerza británico 
contrario al derecho internacional y 
que fue llevado a cabo en tiempos de 
paz sin que mediara comunicación ni 
declaración previa alguna, que culmi-
nó con la ocupación ilegal de las Islas 
Malvinas, fue inmediatamente recha-
zado y protestado por las autoridades 
argentinas de aquel momento”.

SOBERANÍA
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El Municipio recuerda que están 
abiertas las inscripciones a las Colonia 
Culturales, desde el día de hoy hasta el 
31 de enero, inclusive. Las mismas se 
realizarán de manera on line, desarro-
llando las actividades presenciales en el 
Centro Cultural Alem, Belgrano y Alber-
di y en el Museo Virginia Choquitel. 

Las actividades están destinadas a 
niñas y niños de 4 a 10 años a los cuales 
podrán inscribir ingresando a la Página 
Web de la Secretaría de Cultura, https://
cultura.riogrande.gob.ar// y completar 
allí los datos de las y los menores. 

En el “Centro Cultural Alem” se ini-
cia la segunda etapa de Colonias Cul-
turales, la cual contará con talleres de 

tango, danzas árabes, batería, pasan-
do por la actividad de Ilustrando Río 
Grande y el taller de fotos por el celu-
lar y teatro. 

Por otra parte, en el Museo “Vir-
ginia Choquintel” habrá talleres de 
arte en papel, fotos por celular para 
adultos y adultas mayores, iniciación 
al modelado, historia y leyendas en 
imágenes, con talleres especiales de 
safari fotográfico, construyendo pai-
sajes- geomorfología, exploración de 
insectos y observación de aves. 

Tan solo en el mes de enero hubie-
ron más de 900 personas que pudie-
ron disfrutar de las colonias y talleres 
culturales de verano, los cuales se de-

sarrollaron desde los 3 años en adelan-
te, incentivando a vecinas y vecinas a 

participar de las diversas ofertas cultu-
rales para todos y todas.

ESTáN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES A LAS 
COLONIAS CULTURALES 

La Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad informa a la comunidad que 
ya están abiertas las inscripciones para 
la 3° edición del Torneo de Futsal “Mu-
jeres Centenarias” en el marco del “Día 
Internacional de la Mujer”.

Quienes quieran ser parte de este 
evento deportivo tienen tiempo hasta 
el 1° de febrero para inscribirse a través 
del siguiente formulario:  https://docs.
google.com/forms/d/1IFqLwPX2Jexo-

REABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LAS COLONIAS DE 
ESPACIO JOVEN 

INSCRIPCIONES PARA 
EL TORNEO “MUJERES 
CENTENARIAS”

En un espacio cuidado, inclusivo 
e integrador, las juventudes disfrutan 
del verano, el aire libre y la recreación 
en su ciudad. Las inscripciones para 
las actividades vuelven a abrirse el 
próximo 27 de enero.

Jóvenes de 13 a 35 años son parte 
de la propuesta de verano de Espa-
cio Joven del B° AGP, perteneciente a 
la Secretaría de Gestión Ciudadana. 
Allí, realizan actividades deportivas 

y recreativas y disfrutan salidas a dife-
rentes puntos de la ciudad.

Con actividades inclusivas, las 
juventudes se encuentran con sus 
pares, se divierten sanamente, se in-
tegran y disfrutan del verano en Río 
Grande.   

En febrero, además, los chicos y 
chicas podrán realizar seminarios de 
formación laboral vinculados a los ta-
lleres que se brindan en el año. 

VWKTmedzOrgViiYvz6aDpvHU9Z_
vFP4/edit. Para conocer el reglamento 
y/o recibir más información pueden 
comunicarse al correo electrónico di-
reccionenlacerga@gmail.com.

Los equipos se podrán presentar en 
representación de su barrio, escuelas 
de fútbol, clubes o de amigas. Serán 
premiados los 1°, 2°, 3° y 4° puestos. 
También se elegirá la bandera más 
creativa en alusión al 8M.

RÍO GRANDERÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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El dispositivo municipal, que cuen-
ta con servicios de pediatría, medicina 
general, nutrición, oftalmología y en-
fermería continúa con la atención a lo 
largo de la temporada de verano, movi-
lizándose al Barrio Malvinas entre Puer-
to Argentino y Rompehielos Almirante 
Irizar. Quiénes deseen acceder a un tur-
no podrán hacerlo de forma presencial 
o comunicándose al 2901-516198 tam-
bién entre las 08:00 y 18:00 horas.

El Dr. Matías Soria, a cargo de la Di-
rección de Sanidad Municipal recordó 
a las familias que “es época de realizar 
los controles de niños sanos, teniendo 
en cuenta el inicio de clases, como así 
también para tener el apto físico para el 
Gimnasio Municipal”. Para esto se es-
tán otorgando turnos, los cuales suelen 
ser para el mismo día o el siguiente.

Referido al servicio de atención of-
talmológico, el funcionario municipal 
resaltó que “junto a la atención en los 
distintos barrios de este dispositivo, 
contamos con el CIPS ubicado en Kua-
nip 841 donde las y los especialistas 

La Municipalidad de Ushuaia informa a los vecinos y vecinas que la Unidad Sanitaria Móvil, dependiente de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos atenderá desde hoy en el barrio Malvinas, hasta el 9 de febrero, siendo el horario de atención 
entre las 08:00 y 18:00 horas.

LA UNIDAD SANITARIA COMIENZA A 
ATENDER EN EL BARRIO MALVINAS

brindan las consultas. Nuestro objeti-
vo es brindar turno lo antes posible y, 

en los casos de no contar con cobertu-
ra médica, brindar la posibilidad al ve-

cino y vecina de acceder al anteojo de 
forma gratuita”.

El Municipio, a través de la Dirección 
de Discapacidad, lleva adelante acti-
vidades recreativas desarrolladas en el 
marco del programa municipal “Verano 
Inclusivo en Tolhuin”.

Luego del primer encuentro en con-
junto con la Dirección de Mujeres, Gé-
nero y Diversidad de Tolhuin, en esta 
nueva oportunidad, la propuesta con-
sistió en la visita, junto al equipo de la 
Dirección de Discapacidad, al vivero 
municipal. 

Allí, en colaboración con el área de 
Parques y Jardines del Municipio, y vo-
luntarios municipales, quienes asisten 
a la Colonia pudieron adquirir conoci-
mientos y herramientas con respecto al 

HABRá CURSOS PARA LA 
OBTENCIÓN DEL CARNET DE 
MANIPULADOR DE ALIMENTOS 

EL EqUIPO DE DISCAPACIDAD 
VISITÓ EL VIVERO MUNICIPAL

El Municipio de Río Grande adhi-
rió a la modificación del Código Ali-
mentario Argentino que establece la 
obligatoriedad de contar con el Car-
net de Manipulador de Alimentos. El 
mismo es un documento personal, 
intransferible y federal. Tiene vali-
dez en todo el país y su vigencia es 
de tres años. 

Para su renovación será obligato-
rio realizar el “Curso de Manipula-
ción Segura de Alimentos” que dic-
ta la Dirección de Bromatología del 
Municipio. Además, deberá llevarse 
consigo mismo para exhibirlo a las 
autoridades sanitarias cuando así lo 
soliciten. 

Respecto a la modalidad de la 
cursada se podrá hacer de forma 

presencial con una carga de 7 horas 
reloj, dividido en 2 jornadas; la in-
formación sobre las fechas del curso 
presencial estarán en la Dirección de 
Bromatología, se pueden comunicar 
al 436295 o a través del correo elec-
trónico capacitaciontecnicamrg@
gmail.com. 

Mientras que de manera virtual 
se deberán acceder a la plataforma 
(https://escuela.riogrande.gob.ar/
catalogo.cgi) donde se encuentran 
los módulos de la capacitación más 
material complementario. También 
pueden ingresar a través de la pági-
na web https://www.riogrande.gob.
ar/, en el botón de “Trámites” y en la 
sección “Carnet de Manipulador de 
Alimentos”. 

cuidado de plantas. 
Para finalizar la jornada de una ma-

nera distendida, entre los presentes 
compartieron una merienda y luego 
disfrutaron de los juegos ubicados en la 
plaza del B° Kareken.

Desde el municipio local indicaron 
que con el objetivo de poner en valor 
los distintos espacios que ofrece la ciu-
dad son múltiples las actividades pro-
gramadas para esta nueva temporada 
estival junto a otras direcciones muni-
cipales e instituciones locales para ga-
rantizar actividades lúdicas, recreativas 
y deportivas que permitan el encuentro 
y fortalecimiento individual y colectivo 
de las personas que asisten.

RÍO GRANDE TOLHUIN

USHUAIA
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El concejal Raúl von der Thusen 
explicó la propuesta que busca bene-
ficiar laboralmente a los ciudadanos 
mayores de 40 años por ser uno de los 
grupos etarios más afectados por el 
desempleo.

Al respecto el edil comentó: “Una de 
las mayores demandas de los fuegui-
nos es la falta de empleo y es un pro-
blema que afecta especialmente a la 
franja etaria de mayor edad. Las perso-
nas mayores de 40 años tienen mayor 
dificultad para conseguir un empleo. 
En la mayoría de las ofertas laborales el 
límite de edad es uno de los requisitos 
y condicionantes. Este sector no es te-
nido en cuenta por los empleadores ya 
que existe una falsa creencia de que a 
cierta edad las personas no están pre-
paradas para afrontar nuevos desafíos, 
no soportan los cambios o no están 
listos para tener jefes más jóvenes que 
ellos.” 

Y agregó: “Sabemos que hay mu-
chos adultos debidamente preparados 
para llevar adelante distintos trabajos y 
que en muchas oportunidades los mis-
mos cuentan con aptitudes que son 
muy valiosas, es allí donde debemos 
poner el foco. De hecho, a diario reci-
bimos currículums vitae a través de los 
canales de comunicación que tengo 
con los vecinos y muchos de ellos son 
mayores de 40 años con muchísima 
experiencia y capacidades, personas 
que aún tienen mucho para aportar y 

El concejal del Partido Ciudadanos, Raúl von der Thusen, continúa trabajando en el proyecto de ordenanza para crear el programa 
laboral “Segunda Oportunidad”. Esta iniciativa busca generar las condiciones que faciliten el acceso a un empleo formal a las personas 
mayores de 40 años.

VON DER THUSEN: “DEBEMOS GENERAR 
EMPLEO PARA LOS MAyORES DE 40 AñOS”

RÍO GRANDE

le dará mayor puntaje para acceder de 
manera prioritariamente a dicha licita-
ción, en orden a la oportunidad, mérito 
y conveniencia.”

El programa laboral “Segunda 
Oportunidad”, en el caso de aprobarse, 
dependerá de la Dirección de Empleo 
Municipal. Allí podrán inscribirse los 
interesados que quieran formar parte 
del listado de beneficiarios al progra-
ma. Von der Thusen también profundi-
zó en la problemática del desempleo en 
nuestra ciudad. Sobre esto comentó: “A 
muchos adultos mayores de 40 años les 
ha tocado, lamentablemente, quedar 
desocupados luego de años trabajando 
en el mismo lugar. Sin ir más lejos, es 
de público conocimiento el problema 
que ha causado el cierre de las fábricas. 
A esos vecinos es a quienes apuntamos 
con este proyecto, ya que son muchos 
los que con una vasta experiencia y for-
mación no pueden acceder a un em-
pleo formal”.

Finalmente, von der Thusen expre-
só: “Hemos presentado este proyecto 
convencidos de que mejorará notable-
mente la calidad de vida de los fuegui-
nos que puedan acceder a este progra-
ma. Para lograrlo nos reuniremos con 
quienes sea necesario, ya sean parte 
del Estado, Cámara de Comercio, ve-
cinos y vecinas que estén buscando 
empleo y con todos los sectores que 
creamos conveniente para lograr el ob-
jetivo”, concluyó.

ESTADO DE SITUACIÓN 
DEL INCENDIO 

El incendio se encuentra cir-
cunscripto, es decir, las tareas de 
contención se han logrado realizar 
en todo el perímetro. Este estado 
puede volver a activo si las condi-
ciones se modifican y favorecen la 
propagación.

Sector 1: Se trabajó sobre tres 
puntos calientes que fueron sofoca-
dos con equipos de bombeo. 

Sector 3: se continuarán las tareas 
sobre los sectores calientes, traba-
jando en ellos con disparos de agua. 

Los sectores 1, 2, 3 y 4 están con-
trolados. Los sectores 5 y 6 están cir-

cunscriptos. 
En el sector 3 continuarán las ta-

reas en los sectores calientes, sofocan-
do puntos con equipos de bombeo.

El resto de los sectores permanece-
rán en monitoreo, recorriendo el pe-
rímetro identificando los lugares con 
actividad.

Continúan trabajando los equipos 
de la Dirección Provincial de Mane-
jo del Fuego; Bomberos Voluntarios 
Tolhuin; Guardaparques provinciales, 
Brigada del Parque Nacional Tierra del 
Fuego; Defensa Civil Tolhuin y Arma-
da Argentina.

CORAZÓN DE LA ISLA

buscan una nueva oportunidad. Debe-
mos generar empleo para mayores de 
40 años.”

Sobre el funcionamiento que tendría 
el programa “Segunda Oportunidad”, 
el concejal Von der Thusen expresó: 
“Lo que proponemos concretamente 
es crear un registro de personas ma-
yores de 40 años que estén buscando 
trabajo y otorgar beneficios fiscales, 

como descuentos y exenciones en el 
pago de impuestos, a las empresas que 
contraten a los inscriptos en el progra-
ma. Desde el ámbito público también 
se va a aportar a esta iniciativa. Propo-
nemos que las empresas oferentes de 
licitaciones públicas o privadas, reali-
zadas por todos los poderes públicos, 
se comprometan y contraten perso-
nal inscripto en el programa, lo cual 
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La visita inició en las instalaciones 
del club donde los directivos mostraron 
al Gobernador las refacciones y mejoras 
que se están llevando adelante para ofre-
cer mejores servicios a la comunidad. 
Luego continuó en el lugar donde se está 
instalando la propia cancha de fútbol, 
espacio emblemático del deporte de la 
Ciudad de Río Grande.

El Subsecretario de Deporte de la 
Provincia, Gabriel Coto, comentó al res-
pecto que “estuvimos recorriendo la 
parte del albergue del club, el quincho y 
el gimnasio, una infraestructura para re-
cibir delegaciones y para los propios de-
portistas de la ciudad que es de las más 
amplias”.

“Lugo vinimos a la nueva cancha de 
fútbol viendo los trabajos que se están 
realizando para la colocación del césped 

El Gobernador Gustavo Melella, recorrió este lunes la obra de la cancha de césped sintético del Club San Martín en Río Grande. Fue 
recibido por el Presidente de esa institución, José Guenchur y miembros de la comisión directiva. Acompañaron al mandatario el 
Legislador Federico Greve, la Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, el Secretario de Representación Política del 
Gobierno, Federico Runín y demás autoridades de diversas áreas del gobierno provincial.

MELELLA RECORRIÓ LA OBRA DE LA CANCHA 
DE CÉSPED SINTÉTICO DEL CLUB SAN MARTÍN

sintético que se concretará la semana 
que viene. Estuvimos viendo también 
con el Gobernador y el área de Obras y 
Servicios Públicos para hacer mejoras 
en la iluminación y en los sectores para 
recibir a los equipos, vestuarios y alam-
brado olímpico”, agregó.

Asimismo, el funcionario destacó 
que “es una cancha histórica, una de las 
primeras que tuvo la ciudad y realmente 
tener esta infraestructura será muy im-
portante para Río Grande”.

Por su parte, el Presidente del club, 
José Guenchur, expresó que “realmente 
ver este avance de obra a pazo firme nos 
da una gran satisfacción y orgullo, esta 
cancha va a traer un gran beneficio para 
nuestra comunidad deportiva” y subra-
yó que “estamos muy cerca de concretar 
el sueño de tantos que nos precedieron”.

CON GRAN CONCURRENCIA 
SE REALIZÓ FESTIVALITO EN 
RÍO GRANDE

La Secretaría de Cultura de Tie-
rra del Fuego, AIAS mediante la Di-
rección de Gestión Cultural, llevó 
a cabo la primera edición del ciclo 
‘Festivalito’ en Río Grande, actividad 
recreativa de verano enmarcada en 
las propuestas que el gobierno ofre-
ce para toda la provincia.

En este sentido, Kevin Suárez, 
Director de Gestión Cultural señaló 
que: “más de 500 personas disfru-
taron de los espectáculos infantiles 
que se presentaron en Río Grande en 
el Gimnasio de la Escuela 2”.

“Las familias también conocieron 
el trabajo de los productores locales 
que participaron de los diferentes 
stands, así como también los niños 
y niñas se divirtieron con los perso-
najes que estuvieron acompañando 
la tarde con juegos, globología y ma-
quillaje artístico” destacó y agregó 

que “estamos muy contentos de lle-
var adelante este tipo de actividades 
para encontrarnos con las infancias y 
seguir disfrutando del verano”.

“Nos vamos preparando para la 
próxima jornada de Festivalito que 
se desarrollará el próximo sábado 28 
de enero en Ushuaia en la Escuela 16, 
donde nos encontraremos con shows 
de música, teatro y magia, y donde 
seguiremos disfrutando del talento de 
los artistas fueguinos que trabajan con 
las infancias”, anunció el funcionario.

Y resaltó que: “desde la Secretaría 
de Cultura seguimos apostando por 
el trabajo y la profesionalización de 
los artistas y de los miembros de las 
industrias culturales de nuestra pro-
vincia y es en este tipo de actividades 
donde queda reflejada la especial de-
dicación y el talento de muchos tra-
bajadores del arte fueguinos”.

CULTURA 

RÍO GRANDE
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MELELLA AGRADECIÓ A 
LEGISLADORES URUGUAyOS 
qUE RECHAZARON UN 
VIAJE A MALVINAS

El gobernador Gustavo Mele-
lla expresó su agradecimiento a los 
legisladores del Frente Amplio, de 
Uruguay, que rechazaron viajar a las 
Islas Malvinas invitados por la Em-
bajada del Reino Unido en ese país. 
Y opinó que esta decisión “es una 
muestra más de que nuestros países 
quieren vivir en una región de paz, 
seguridad, cooperación y libre de co-
lonialismo”.

El gobernador Gustavo Mele-
lla expresó su agradecimiento a los 
legisladores del Frente Amplio, de 
Uruguay, que rechazaron viajar a las 
Islas Malvinas invitados por la Em-
bajada del Reino Unido en ese país.

A través de su cuenta de Twitter, 
el mandatario fueguino agradeció 
al Frente Amplio “en nombre de los 
fueguinos y fueguinas por su cons-
tante acompañamiento y compro-
miso, coherente con el histórico y 

permanente apoyo que han tenido 
nuestros hermanos uruguayos, res-
pecto a nuestros derechos sobre las 
Islas Malvinas”.

“Lamentamos que parlamentarios 
de la coalición de gobierno hayan 
aceptado viajar a nuestras Islas pa-
trocinados por el gobierno británico, 
que tiene como único fin intentar de-
bilitar el apoyo regional a nuestro país 
y perpetuar el colonialismo en pleno 
siglo XXI. Por suerte, la región lo en-
tiende de la misma manera y así lo 
expresa clara y contundentemente en 
cada ocasión posible”, agregó sobre 
los parlamentarios que aceptaron la 
invitación inglesa.

Por último, el Gobernador consi-
deró que “el accionar del Frente Am-
plio es una muestra más de que nues-
tros países quieren vivir en una región 
de paz, seguridad, cooperación y libre 
de colonialismo”.

NUEVA EDICIÓN DE CASA 
ACÚSTICA EN LA ANTIGUA 
CASA BEBAN

Como parte de las actividades de la 
temporada de verano, la Secretaría de 
Cultura y Educación de la Municipa-
lidad de Ushuaia impulsará en la An-
tigua Casa Beban una nueva edición 
del ciclo “Casa Acústica”, espacio que 
presentará shows musicales abiertos 
a la comunidad los días viernes 27 de 
enero y 3 de febrero.

La iniciativa, que contará con la 
presentación de Traka, Mati Alcoba y 
Lxs Mantenidxs y Rodro el día 27, con-
tinuará con las presentaciones de Caro 
Masdeu y la Isla del Humor, Ximena 
Rosé y Rodrigo Loj y Danai Nuñez el 
viernes 3 de febrero. 

El subsecretario de Cultura, Silvio 
Bocchicchio, explicó que “esta pro-
puesta musical y de humor llegará a 
la Antigua Casa Beban, pensando en 
continuar fortaleciendo una nutrida 

agenda cultural a lo largo de todo el 
año calendario. Como siempre nos 
remarca el intendente Walter Vuoto, es 
fundamental sostener las actividades 
en el verano para el disfrute de veci-
nos, vecinas y visitantes”.

Asimismo, el funcionario muni-
cipal recalcó que “desde la Secretaría 
de Cultura y Educación continuamos 
reforzando este vínculo con nuestros 
artistas fueguinos y fueguinas, pen-
sando en generar nuevas oportunida-
des para que puedan expresar su arte”.

Para mayor información sobre la 
agenda cultural municipal, que in-
cluye la propuesta “Casa Acústica” así 
como el ciclo “Verano Teatral”, las y 
los interesados podrán consultar las 
redes de la Secretaría en @culturaye-
ducacionush.

SEGURIDAD VIAL USHUAIA
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En diálogo con Minuto Fueguino el 
Secretario General de la Asociación de 
Trabajadores del Estado (ATE) Seccio-
nal Río Grande, Felipe Concha, adelan-
tó que “en febrero vamos a comenzar a 
discutir en paritarias con el Gobierno 
de la Provincia y el Municipio de Río 
Grande”.

“Comenzamos el año con muchas 
expectativas y ya tenemos planeado 
sentarnos con el Gobierno para co-
menzar a discutir esta recomposición 
salarial que venimos discutiendo des-
de hace dos años para todos los traba-
jadores de la Administración Pública”, 
añadió.

Felipe Concha entendió que el 2022 
“fue muy importante para nosotros 
porque se habló de aumento salarial, 
más allá de que la inflación avanzó 
mucho y que se lleva todos los au-
mentos que se consiguen. Lo impor-
tante es que hay un diálogo y que las 
mesas paritarias están abiertas para 
seguir discutiendo y es por eso que 
esperamos que los compañeros que 
merecidamente se fueron de vacacio-
nes vuelvan para empezar a trabajar 
ya con el Gobierno y con el Municipio 
de Río Grande y sentarnos en la mesa 
paritaria para hablar del salario que es 
muy importante porque la inflación ha 
sido muy brava, muy dura; aumenta la 
nafta y aumenta todo, así que vamos a 
empezar a trabajar y ver cómo recupe-
ramos el salario para todos los trabaja-
dores”.

Avizoró que “antes de marzo, antes 
del inicio del ciclo lectivo se tiene que 
dar un aumento a los trabajadores y es 
importante porque la inflación sigue 
avanzando y también pedirle al Go-
bierno y al Municipio de Río Grande 
que la ayuda escolar la paguen antes 
de las clases para que los padres les 
compren la mochila y las zapatillas a 
los chicos. Creo que va a ser un año im-
portante, desde ATE tenemos muchas 
expectativas de recuperar el salario 
que cayó muy fuerte en estos últimos 
meses por la inflación y estamos espe-
rando a que llegue esa mesa paritaria 
para empezar a discutir el aumento”.

Sin embargo admitió que en el 2022 
“en algunas categorías el aumento su-
peró a la inflación, llegamos a diciem-
bre con los salarios un poco arriba de 
la inflación pero en este mes ya se los 
está llevando y por eso hay que tener 
cuidado con el sueldo de los compa-
ñeros, hay que tener cuidados con la 
inflación y no dejar que esta situación 
se lleve el poder adquisitivo que hemos 
conseguido el año pasado”.

El Secretario General de ATE Río 
Grande se comprometió también “a 
que el aumento les llegue a nuestros 
jubilados en tiempo y forma para que 
no sea tan dura la inflación ya que sa-
bemos que a los pasivos la inflación los 
ataca mucho más ya que todo aumen-
ta”.

Por otra parte Felipe Concha ade-
lantó que este año también harán un 
seguimiento de precios en los super-
mercados. “Por suerte dentro de ATE 

El Secretario General de la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) Seccional Río Grande, Felipe Concha, adelantó que en febrero 
tienen estimado reunirse con la mesa paritaria para discutir los aumentos salariales. También habló del proyecto de viviendas para 
240 afiliados del gremio estatal como así también anticipó que para febrero o marzo retomarán la obra del edificio del sindicato.

ATE BUSCA REANUDAR LA DISCUSIÓN SALARIAL EN FEBRERO

pañeros pagan”. 
Continuó diciendo que “nosotros, 

como gremio, estamos muy preocupa-
dos por este tema y por eso empezamos 
a golpear puertas y por suerte hemos 
conseguido la apertura de calles, lue-
go van a construir la infraestructura en 
tanto nosotros comenzaremos a ano-
tar a nuestros afiliados que necesiten 
viviendas con una esperanza de que el 
Gobierno de la Provincia y al Munici-
pio de Río Grande bajen desde Nación 
planes de viviendas”. Explicó que “en 
la etapa anterior cubrimos la deman-
da de 120 viviendas, pero lamentable-
mente muchos compañeros quedaron 
afuera, así que en esta nueva etapa la 
idea es construir dúplex de modo que 
en esos 120 lotes de nuestro proyecto 
cubramos a 240 familias de ATE”.

GREMIALES

tenemos al Secretario General de la 
CTA, Antonio Cardozo y vamos a tra-
bajar para que desde ambas entida-
des gremiales cuidemos el bolsillo de 
los compañeros. Creo que es vergon-
zoso cómo remarcan los precios y lo 
verifiqué personalmente ya que no 
me fui de vacaciones y es de notar que 
en los comercios de barrio los precios 
están más baratos que los supermer-
cados grandes y hay un descontrol 
terrible sobre cómo remarcan los pre-
cios y cómo se aprovechan de sacarle 
la plata a los laburantes por esos sos-
tenemos que debe haber un mayor 
control”, lamentó.

Al margen de los controles de par-
te de ATE y la CTA, “creo que los orga-
nismos pertinentes deben controlar 
más, para que los comercios no se lle-
ven el salario de los trabajadores”. 

En otro orden Felipe Concha fue 
consultado sobre el esfuerzo conjun-
to entre el Municipio de Río Grande 
y el Instituto Provincial de Vivien-
da y Hábitat (IPVyH) para construir 
240 viviendas más para afiliados de 
ATE. “Por suerte el Municipio de Río 
Grande ejecutará la apertura de calles 
para que el IPV construya el comple-
jo de viviendas para ATE. Nosotros 
ya tenemos los terrenos desde hace 3 
ó 4 años; en la primera etapa hemos 
construido 120 viviendas y ahora fal-
tan 120 viviendas más, teníamos 120 
lotes que gracias a Dios la Municipali-
dad hace la apertura de calles que sale 
más de cien millones de pesos, según 
lo que informaron desde Obras Públi-

cas, y después hay que trabajar para la 
infraestructura que con los aumentos 
está carísima, alrededor de 600 ó 700 
millones de pesos”, dijo.

Agregó que “hay un compromiso 
del Intendente (Martín Pérez) de que 
lo va a hacer porque hay una deman-
da muy grande de viviendas y noso-
tros vamos a trabajar para que 240 
trabajadores afiliados de ATE en esos 
120 lotes y justamente estamos tra-
bajando en un censo sobre muchos 
afiliados que no tienen viviendas y 
esperamos que estos afiliados tengan 
sus viviendas para que dejen de lado 
los alquileres carísimos que hay por-
que es vergonzoso también como con 
los alquileres le sacan la plata a los 
compañeros, casas, departamentos o 
casillas que no valen lo que los com-
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El episodio llamó la atención del mundo entero, aún conmovido por la tragedia del Titanic, ocurrida doce años antes. El 22 de enero 
de 1930, el enorme crucero turístico chocó contra una roca en el Beagle a poco de zarpar de regreso a Buenos Aires.

El 22 de enero de 1930 zarpó del 
puerto de Ushuaia el crucero turístico 
Monte Cervantes, tras pasar unas 15 ho-
ras en la ciudad, procedente de Punta 
Arenas y destino final Buenos Aires, de 
donde había partido siete días atrás. 

En lugar de tomar por la ruta reco-
mendada en el canal Beagle, su capitán 
alemán, Teodoro Dreyer, y el práctico 
Rodolfo Hepe, apuntaron a las islas Les 
Eclaireurs, con la pésima fortuna de, a 
las 12:45, chocar contra una roca que no 
aparecía en las cartas náuticas. Herido 
de muerte, el barco comenzó a inun-
darse, se inclinó y quedó varado con las 
hélices fuera del agua.

Cada uno de los 1117 pasajeros a 
bordo fue desembarcado en alguno de 
los 30 botes prolijamente en el transcur-
so de una hora. La mayoría derivó hacia 
la playa a la altura de la estancia Remoli-
no, y de allí trasladados hacia la ciudad.

Pasados 93 años, uno los hitos histó-
ricos y culturales más importantes que 
haya vivido Ushuaia, fue recordado y 
analizado por una de las personas que 
más se interesó y estudió el evento, el 

93 AñOS DEL ACCIDENTE DEL “MONTE CERVANTES”, 
CUANDO USHUAIA RECIBIÓ UN MILLAR DE NáUFRAGOS

INTERÉS GENERAL

historiador, escritor y médico veterina-
rio, Adrián De Antueno.

El hundimiento del Monte Cervan-
tes “tuvo relevancia local y vaya si la 
tuvo, pero también nacional y sobre 
todo internacional, porque el hecho 
ocurrió a 12 años del hundimiento 
en el hemisferio Norte del Titanic. En 
aquel entonces, los diarios de todo el 
mundo hablaban del Titanic argenti-
no”, reflejó De Antueno

A bordo del enorme crucero viajaba 
una tía del relator, Beatriz De Antueno 
Echeverry, posiblemente la razón de su 
interés histórico: “ella era escritora, en 
aquel entonces tenía 30 años”. Según 
compartió, “ella ha dejado muchos 
testimonios personales para el museo 
del Fin del Mundo, como toda su colec-
ción de fotografías y una carta extensa 
al cumplirse los 85 años del naufragio”.

El impacto que tuvo para la ciudad 
la repentina presencia de cerca de 1200 
personas que tuvieron que desembar-
car de forma urgente y como pudieron, 
fue según el experto “muy importante 
para una ciudad que tenía apenas 800 
habitantes, la mitad presos y presidia-
rios. Eran muy pocas personas, fami-
lias y casas para recibir a esa gran can-
tidad de náufragos que quedaron no 
solamente a la deriva en el mar, sino 
también en aquella Ushuaia de apenas 
dos calles”, Maipú y San Martín. 

En ese sentido es que evaluó que el 
principal legado del episodio es “la so-
lidaridad tan importante que tuvieron 
aquellos pioneros, aquellos primeros 
habitantes de Ushuaia que debieron 
recoger en sus casas como pudieron 
y cobijar durante más de una semana 
dándoles abrigo, alimentos. Fue una 
acción realmente comunitaria y soli-
daria”.

En Ushuaia hay dos calles, Náu-
fragos de Monte Cervantes y Capitán 
Dreyer, muy céntricas, que recuerdan 
el naufragio en modo urbanístico. La-

mentó De Antueno que no estén unifica-
dos en un lugar todos los objetos resca-
tados del crucero: “casi todos los objetos 
materiales quedaron desparramados por 
la ciudad, hay mucho”.

Mencionó objetos del Monte Cer-
vantes sobre todo en el museo de Fin del 
Mundo, pero también en el Marítimo y 
en el del Presidio, así como en antiguas 
casas de Ushuaia como el viejo almacén 
de Enrique Chasco, o la residencia de la 
familia Salomón.

“Hay diplomas, fotos, agradecimien-
tos, eso se replicó en cada una de las fa-
milias que recibió a los náufragos y que 
los cobijó, porque una vez que terminó 
el naufragio y los náufragos devueltos a 
su ciudad de origen, o por lo menos al 
puerto de Buenos Aires, siguieron por 
muchos años en contacto con la pobla-
ción de Ushuaia”.

De hecho, en la iglesia Nuestra Señora 
de la Merced hay dos elementos cultu-
rales muy importantes, “un vitreaux de 
más de dos metros por un metro hecho 
por una artista de la época, y una placa 
de bronce que refleja artísticamente una 
foto de aquel naufragio”.

Por supuesta aludió a muchos objetos 
que fueron rescatados del fondo del mar 
por “nuestro querido amigo Héctor Mon-
salve, quien buceó sobre todo ahí en Les 
Eclaireurs toda la parte de la cubierta que 
fue desprendida para tratar de rescatar el 
desguace submarino que se hizo años 
después, a partir de 1947”.

A 93 años de aquel naufragio que tan-
ta repercusión generó en la época y que 
aún hoy se recuerda cada año como uno 
de los hechos históricos más trasceden-
tes de la ciudad, Adrián De Antueno vio 
con buenos ojos que “las autoridades 
de Cultura tendrían que ver cómo hacer 
para reunir toda esta información, para 
que esté más a mano y para que todos 
podamos disfrutarla y que pueda ser va-
lorada por aquellos que nos visiten”.
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Cuando se dio a conocer el calendario del deporte motor para el 2023, los 12 meses del año registraban actividad de las distintas 
modalidades. Sin embargo, a una semana para que finalice el primer mes del año, el deporte motor no registrará actividad oficial 
alguna.

Por diferentes motivos, los tres 
eventos establecidos en el calendario 
no se realizaron.

El primero de ellos era el tradicio-
nal Evento de Reyes, el domingo 8 de 
enero, organizado por el Automóvil 
Club Río Grande, contando con la co-
laboración de pilotos de las distintas 
instituciones. Algo que se inició hace 
más de 15 años, cuando un grupo de 
pilotos del TC Fueguino de organizó 
para llevar sus autos al autódromo 
de nuestra ciudad, algunas golosinas 
para entregarles a los chicos y llevar-
los a dar una vuelta en sus autos.

El éxito fue tal, transformándo-
se rápidamente en tradicional. Pero 
este año el Automóvil Club Río Gran-
de adujo que el municipio de nuestra 
ciudad organizaba un gran evento 
con la presencia de reyes y ellos iban 
a adherir. Lamentablemente, los chi-
cos se quedaron con las ganas de pa-
sar una linda tarde en el autódromo 
local, porque tranquilamente se po-
dría haber postergado una semana, 
pero que los chicos tengan ese evento 
que era muy convocante.

Para ese mismo domingo 8 de ene-
ro, las Picadas habían determinado 
que sea el inicio de su temporada, 
en la cual, con excepción del mes de 
julio, una vez cada 30 días tendrían 
competencia. Al margen que la idea 
es recuperar esa fecha, finalmente no 
hubo actividad, recordando que las 
mismas se realizarán en su totalidad 
en el circuito “Carlos Romero” de Tol-
huin bajo la fiscalización de la ACTCF.

Finalmente, para el pasado domin-
go 22 de enero, se habían diagramado 
pruebas libres para las distintas ca-

SIN ACTIVIDAD DEL DEPORTE MOTOR EN ENERO
DEPORTES

tegorías del automovilismo en pista, 
las cuales, a través de un comunicado 
que dio a conocer la APAP el jueves 
19 de enero, suspendían las mismas 
hasta nuevo aviso.

En poco más de 20 días, el calen-
dario marca que el circuito “Carlos 
Romero” de Tolhuin será el escenario 
de la primera fecha de la tempora-
da y en este sentido que no se haya 
realizado las pruebas libres no es 
determinante para tener una idea si 
la competencia se concretará, pero 
puede ser un indicio.

APAP aún no ha dado a conocer 
cuáles serán los reglamentos técni-
cos que regirán en el 2023 y por ende 
como quedarán conformadas las ca-
tegorías, entendiendo que tanto la 
Clase 2 Inyección como la Clase 2, 
sufrirán modificaciones sustanciales.

Por su parte, en la ACTCF parece 
que no habrá modificaciones regla-
mentarias en sus dos categorías, al 
menos hasta el momento no hay in-
formación al respecto y ante la proxi-
midad del inicio de la temporada 
todo indica que así será. 

Ante la inactividad que hubo en 
el mes de enero, todo indicaría que 
el segundo fin de semana de febrero, 
con las Picadas en el autódromo tol-
huinense, será la primera actividad 
del deporte motor en este 2023, en 
un año donde los costos se han incre-
mentado notablemente con respecto 
a noviembre del año pasado y más 
allá de la pasión, puede ser un año 
complicado para las distintas moda-
lidades del deporte motor.

AEROLÍNEAS ARGENTINAS 
FUE ELEGIDA COMO LA MEJOR 
AEROLÍNEA DE SUDAMÉRICA

El resultado proviene de un ranking 
de las líneas aéreas elaborado según las 
quejas presentadas por los usuarios. La 
peor a nivel global American Airlines.

La empresa Aerolíneas Argentinas 
fue elegida como la mejor aerolínea 
de Sudamérica. El resultado proviene 
de un ranking de las líneas aéreas ela-
borado según las quejas presentadas 
por los usuarios que viajaron durante 
el 2022.

En el ranking publicado esta sema-
na, Aerolíneas Argentinas se ubicó en 
primer lugar entre las compañías de 
Sudamérica, debido a que recibió la 
menor cantidad de quejas por demo-
ras, pérdida de equipaje y otros incon-
venientes durante el último año. Entre 
las que mayor cantidad de quejas pre-

sentadas se encuentran American Air-
lines y Lufthansa.

La publicación Compare The Mar-
ket, un sitio especializado en seguros 
de viajes con sede en Australia, indi-
có respecto a Sudamérica: “Primero 
está Aerolíneas Argentina: con sede en 
Buenos Aires, es la aerolínea nacional 
de Argentina, y en los últimos 12 me-
ses, recibió solo una queja de maltrato 
en un servicio al cliente y cuatro casos 
de problemas para obtener reembol-
sos por boletos y equipajes perdidos. 
Entonces, si les apetece descubrir 
América del Sur este año, entonces no 
hay mejor aerolínea para usar”. “Así 
que, si están pensando viajar por la 
región, Aerolíneas Argentinas parece 
la mejor aerolínea para volar en Suda-
mérica”, redondeó la publicación.
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APAP AÚN NO HA DADO 
A CONOCER CUáLES 

SERáN LOS REGLAMENTOS 
TÉCNICOS qUE REGIRáN EN 
EL 2023 y POR ENDE COMO 
qUEDARáN CONFORMADAS 

LAS CATEGORÍAS, 
ENTENDIENDO qUE TANTO 

LA CLASE 2 INyECCIÓN 
COMO LA CLASE 2, 

SUFRIRáN MODIFICACIONES 
SUSTANCIALES.
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LA CáMARA DE COMERCIO RECLAMA ANTE LA 
CONSTANTE COMPETENCIA DESIGUAL

Ante la competencia desleal que ge-
nera la informalidad comercial en Tie-
rra del Fuego, el pleno de la Comisión 
Directiva de la Cámara de Comercio, In-
dustria y Producción de Río Grande, sa-
lió nuevamente a la palestra para cues-
tionar esta situación que los perjudica 
enormemente.

“Las entidades empresarias he-
mos reclamado recurrentemente, por 
la competencia desigual que genera la 
ilegalidad comercial”, observaron al 
tiempo que recordaron que “el comer-
cio habilitado conlleva relevamientos, 
aportes y contribuciones, lealtad co-
mercial y garantías de productos, segu-
ros, inspecciones, obligaciones de guar-
da de documentación de hasta 10 años 
de antigüedad, multas por plazos de 
contestación y la amenaza de la aplica-
ción de la legislación Penal Tributaria”.

En ese sentido cuestionaron que 
“vendedores ambulantes, taxis, re-
mises, transportes ‘truchos’, venta de 
medicamentos, showroom, puestos 
callejeros, venta domiciliaria, locales 
no habilitados, las denominadas ‘ferias 

La Comisión Directiva de la Cámara de Comercio de Río Grande salió nuevamente a reclamar “por la competencia desigual que genera 
la ilegalidad comercial” y recordaron que “el comercio habilitado conlleva relevamientos, aportes y contribuciones, lealtad comercial 
y garantías de productos, seguros, inspecciones, obligaciones de guarda de documentación de hasta 10 años de antigüedad, multas 
por plazos de contestación y la amenaza de la aplicación  de la legislación Penal Tributaria”.
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RÍO GRANDE

de emprendedores’, son algunas de las 
múltiples manifestaciones para explo-
tar comercialmente cualquier tipo de 
rubro sin ningún inconveniente”.

Consideraron que “se da la parado-
ja que muchos puestos son empleados 
de gobiernos y comercios que ponen 
puestos de venta en estas ferias. Fun-
cionan en gimnasios de Colegios, se co-
bra por puesto con tributación escasa 
o inexistente todos los fines de sema-
na de viernes a domingo con absoluta 
prescindencia de controles por parte de 
los gobiernos que miran para otro lado, 
pese a los reclamos permanentes por 
parte de los comercios linderos avasa-
llados por la concentración vehicular 
en sus veredas”.

Lamentaron que “esta modalidad 
prolifera aún dentro de instituciones 
provinciales y municipales, teniendo 
como actores necesarios a funcionarios 
públicos que lo toleran o directamente 
en muchos casos, son quienes lo propi-
cian”.

“No vemos un ente público preo-
cupado en explicar, ante quien y como 
radicar las denuncias pertinentes por 
infracciones relevadas, comprobadas y 
de quien es la responsabilidad primaria 
de que estas situaciones anómalas per-
sistan”, cuestionaron.

Entendieron que “bajo esta meto-
dología vemos como se comercializan 
sin control alguno productos de toda 
índole, desde celulares hasta huevos de 
granja, desde materiales de construc-
ción a cortes cárnicos, desde prendas 
de vestir o calzados hasta artículos de 
bazar y alimentos elaborados de todo 
tipo”.

“Los formatos tienen como común 
denominador la evasión fiscal y a la se-
guridad social como primera transgre-

sión y luego, la procedencia indetermi-
nada de lo comerciado; es decir, que se 
venden productos originarios del contra-
bando, robos, fraude marcario, con total 
desapego a las normas de seguridad, la 
salud pública que rige para la industria 
formal, la responsabilidad por garan-
tías, desperfectos,  normas trazabilidad 
(ISO 9000/9001) y de seguridad equipos 
electrónicos ( IEC 61508) muchas veces 
financiados por fondos provenientes del 
narcotráfico, lavado de dinero, produc-
to de la corrupción y/o fondos de orga-
nizaciones criminales, (las que utilizan 
la ilegalidad para multiplicar recursos, 
además de utilizar a los actores para sus 
trabajos de inteligencia)”, agregaron.

En ese sentido manifestaron que “con 
el creciente avance de la tecnología y los 
nuevos formatos comerciales se ha ge-
nerado también la posibilidad de ofertar 
productos sin control alguno a través de 
las redes sociales, siendo el Market Place 
de Facebook el más popular aunque no 
el único”.

Finalmente señalaron que “si bien 
las plataformas de comercio on line tra-
tan de cubrir mucho las formas legales 
ya que su objetivo final es el negocio 
financiero a través de sistemas de tran-
sacciones electrónicas, las redes sociales 
no ofrecen las mismas garantías enten-
diendo que se tratan de acuerdos mu-
tuos entre oferentes y requirentes, lo que 
hace muy difícil su control por parte de 
las autoridades, ya que en la mayoría de 
los casos quienes comercializan lo hacen 
a través de identidades irreales y muy di-
fícilmente localizables. Esto no es exclu-
sivo de nuestro país, es global, pero los 
países más desarrollados tienen unida-
des especiales y formadas profesional-
mente para morigerar el efecto dañino 
que causa”.
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MADURO NO VENDRá A LA CUMBRE DE LA CELAC: “SE 
DEVELÓ UN PLAN PARA AGREDIRLO”

La incertidumbre acerca de la llega-
da del presidente Nicolás Maduro con-
cluyó en la tarde de este lunes mediante 
un comunicado del gobierno de Vene-
zuela en el que se explicó que el man-
datario no asistirá a la VII Cumbre de la 
Celac, a desarrollarse mañana martes 
en Buenos Aires. En el texto oficial se 
indica que la decisión fue tomada tras 
detectar un “plan de la derecha neofas-
cista” orientado a realizar una serie de 
agresiones contra la delegación venezo-
lana encabezada por Maduro. Venezue-
la estará representada por su canciller 
en la Celac. 

En los últimos días, la alianza oposi-
tora de Juntos por el Cambio se encargó 
de criticar constantemente al gobierno 
nacional por la posible llegada del man-
datario venezolano y hasta Patricia Bu-
llrich hizo una presentación en su orga-
nismo norteamericano favorito con el 
objetivo de que se arreste a Maduro en 
Ezeiza.

“En las últimas horas hemos sido 
informados, de manera irrebatible, de 
un plan de la derecha neofascista, cuyo 
objetivo es llevar a cabo una serie de 
agresiones en contra de nuestra dele-

gación encabezada por el Presidente 
de la República Nicolás Maduro Moros 
para lo que pretenden montar un show 
deplorable, a fin de perturbar los efec-
tos positivos de tan importante cita 
regional, y así contribuir a la campaña 
de descrédito ya fracasada que se ha 
emprendido contra nuestro país des-
de el Imperio Norteamericano”, dice 
el comunicado fechado este lunes en 
Caracas.

Agrega: “No obstante, ante este es-
cenario de planes extravagantes dise-
ñados por extremistas de la derecha 
alienados a intereses externos a nues-
tra región y con el fin de aportar al buen 
desarrollo y culminación exitosa de la 
Cumbre en cuestión hemos tomado la 
decisión responsable de enviar al can-
ciller de nuestro país como jefe de de-
legación con las instrucciones de llevar 
la voz del Pueblo de Venezuela ante la 
máxima instancia de la Celac, así como 
realizar las interacciones necesarias 
que se desarrollarán entre las 33 dele-
gaciones presentes en la cita, en todos 
sus niveles”.

En el texto, se destaca la importan-
cia de la cumbre: “La República Boli-

De acuerdo al gobierno venezolano, la “derecha fascista” pretendía atacar a Maduro con el objetivo de “montar un show deplorable, 
a fin de perturbar los efectos positivos de tan importante cita regional”. El intento de boicot que había organizado Juntos por el 
Cambio.
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variana de Venezuela, en primer lugar 
quiere resaltar la importancia histórica 
y estratégica que tiene la realización de 
la V Cumbre de Jefas y Jefes de Estado y 
de Gobierno de la Comunidad de Esta-
dos Latinoamericanos y Caribeños (CE-
LAC), a realizarse en la Ciudad de Bue-
nos Aires (Argentina), el día 24 de enero 
de este año. Como Estado fundador nos 
colocamos en la primera línea para cui-
dar el éxito de nuestro principal meca-
nismo de unión e integración regional a 
favor de nuestros pueblos”.

El texto concluye con una agradeci-
miento al presidente Alberto Fernández 
por la invitación al encuentro de jefes 
de Estado latinoamericanos y caribeños 
y se proclama a favor de la integración 
regional: “El gobierno de la República 
de Venezuela agradece al Presidente de 
la República Argentina, Alberto Fernán-
dez, por su cordial invitación y por  ga-
rantizar el éxito de esta magna reunión. 
El Gobierno Bolivariano reafirma, una 
vez más, ante los países miembros de la 
CELAC y ante nuestros pueblos el com-
promiso inquebrantable de impulsar 
la unidad e integración como camino 
fundamental hacia la independencia y 

el desarrollo de nuestra región”.
El domingo, Patricia Bullrich había 

que presentará un pedido ante la DEA 
para que detenga al presidente de Vene-
zuela, Nicolás Maduro, en caso de que 
el mandatario pise suelo argentino. La 
presidenta del PRO, considerada por es-
pecialistas como la persona que “abrió 
las puertas” a la agencia norteamericana 
en el país cuando era ministra de Segu-
ridad, estipuló que la DEA tenía el poder 
de arrestar a Maduro en Ezeiza, algo que 
fue descartado por juristas y diplomáti-
cos. 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

qUÉ DIJO LULA DA SILVA SOBRE LA MONEDA COMÚN y 
EL GASODUCTO NÉSTOR KIRCHNER

El presidente brasileño Luiz Inácio 
Lula da Silva se refirió este lunes en la 
rueda de pregruntas ante la prensa a 
la posibilidad de crear una moneda 
sudamericana común, un proyecto 
que discutió junto a su par de Argen-
tina, Alberto Fernández, durante la 
reunión bilateral que mantuvieron en 
Casa Rosada, y destacó que, de con-
cretarse, sería “un salto de calidad en 
nuestras relaciones comerciales y fi-
nancieras”.

“Brasil y Argentina ya tuvieron 
una experiencia de hacer negocios en 
nuestras monedas, si no me equivoco 
fue en 2008, cuando establecimos que 
los argentinos podían pagar en su mo-
neda y los brasileños en la suya. Fue 
una decisión muy tímida, una expe-
riencia pequeña porque no era algo 
impositivo sino algo opcional”, recor-
dó Da Silva durante la conferencia de 
prensa que ofreció junto a Fernández 
tras el encuentro bilateral. 

“Lo que queremos ahora es que 
nuestros ministros de hacienda, cada 
uno con sus equipos, puedan hacer-
nos una propuesta de comercio exte-
rior y de transacciones entre los dos 
países que se hagan en una moneda 
común que se construya después de 
mucho debate y después de muchas 
reuniones”, contó el mandatario ante 
la pregunta de un periodista brasile-
ño.

Y continuó: “¿Por qué no intentar 
crear una moneda común con otros 
países del Mercosur como se intentó 
hacer con los países del BRICS? Creo 
que es necesario que suceda eso por-
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que hay países que a veces tienen difi-
cultades en conseguir dólares”. 

“No podemos en medio el siglo 
XXI seguir haciendo lo mismo que en 
el siglo anterior. Entonces Dios quiera 
que nuestros ministros del área eco-
nómica y los presidentes de nuestros 
bancos centrales tengan la inteli-
gencia, la competencia y la sensatez 
necesaria para que demos un salto 
de calidad en nuestras relaciones co-
merciales y financieras”, insistió, en-
tusiasmado con la iniciativa.

Gasoducto Néstor Kirchner
En la conferencia de este lunes, Da 

Silva también fue consultado sobre 
un posible financiamiento de Brasil al 
gasoducto Néstor Kirchner y adelantó 
que “dentro de las posibilidades eco-
nómicas del país” su gobierno “creará 
las condiciones” para que eso ocurra.

“De vez en cuando en Brasil se nos 
critica por pura ignorancia, personas 
que creen que no puede haber finan-
ciamiento de ingeniería para otros 
países. No solo creo que se puede, 

sino que también es necesario que Bra-
sil ayude a todos sus socios. Es lo que 
vamos a hacer dentro de nuestras posi-
bilidades”, aseguró. 

Durante su discurso, Alberto Fer-
nández se había referido al tema ener-
gético: “Debemos trabajar también en 
organizar un entramado energético 
que garantice el desarrollo de nuestros 
pueblos. Hemos hablado de la posibili-
dad que el gas de Vaca Muerta llegue a 
Brasil, así como la electricidad de Brasil 
llegue a nosotros”.

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

7ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

7ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

17ºc
Máxima 

19ºc
Máxima 

17º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$183,22

Venta
$191,20

Venta
$0,1269

CLIMA

SALK

Tel: 423156
Ameghino 654

DEL SOLER

Tel: 431176 – 425221
Transporte Villarino 474 

Compra
$0,1233
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